

Intervención de la diputada Leticia Mosso Hernández, con el tema: “El tráfico de armas proveniente de los Estados Unidos”.

El presidente:

Se concede el uso de la palabra a la diputada Leticia Mosso Hernández, para intervenir sobre el mismo tema, hasta por un tiempo de diez minutos.

La diputada Leticia Mosso Hernández:

Con su venia, diputado presidente.

Compañeras y compañeros.

Medios de comunicación.

El 74 por ciento de la adquisición de las armas de los cárteles mexicanos vienen de los Estados Unidos, desde hace décadas el comercio ilícito de armas que cruza la frontera entre

Estados Unidos y México se ha convertido en una de las problemáticas más apremiantes para la seguridad y el bienestar de nuestros países.

Aunque muchos reconocen que México enfrenta una violencia sin precedentes pocos analizan en profundidad las raíces de esta crisis y es el rol que desempeña la avalancha de armas provenientes del país vecino, es imperativo entender que Estados Unidos con su mercado legal e ilícito de armas juega un papel central en esta problemática.

La laxitud en los controles la alta disponibilidad de armas de alto poder y la falta de regulación efectiva facilitan que las armas que fabrican

los estadounidenses lleguen a menos equivocadas.

Cada arma adquirida en los Estados Unidos y fácilmente revendida en el mercado negro elimina, alimenta la estructura de violencia en México donde grupos criminales las utilizan para perpetrar asesinatos, extorsiones y guerras territoriales, el impacto de este tráfico ilegal va más allá de la simple circulación de armas, instituciones mexicanas luchan por contener una violencia desbordada que deja heridas profundas en la sociedad.

La impunidad, la corrupción y la complicidad en algunos casos refuerzan un sistema que en muchos aspectos favorece al crimen organizado en complicidad con actores internos y externos, la relación entre armas y violencia es una realidad palpable que requiere una acción conjunta, efectiva y responsable.

Hacer el llamado para que Estados Unidos simplemente medidas

restringidas más estrictas para la venta y el control de armas, la exportación de armas hacia México no puede seguir siendo una vía fácil para vías criminales.

La responsabilidad de prevenir el flujo del armamento ilícito recae en ambos países pero la prevalencia del mercado estadounidense en este comercio ilícito exige una acción decidida y coordinada, no podemos permitir continúe siendo una herida abierta en nuestra región, la seguridad y la paz y la soberanía de México requieren una colaboración efectiva, políticas estrictas y una ciudadanía informada y activa que exija respuestas concretas.

En ese sentido hago un llamado a las autoridades del gobierno federal para que como representantes del estado mexicano realicen los esfuerzos del trabajo y de coordinación en el marco del derecho internacional y conjuntamente con los Estados Unidos de Norteamérica, establezcan agendas y mesas de trabajo bilaterales, continuas cuyo tema sean

relacionados al tráfico ilegal de armas, en donde por cierto se señala que aproximadamente el 70 por ciento de muertes que ocurren en México, son como armas provenientes del vecino país.

Por supuesto que este problema debe de ser atendido de manera recíproca y por decisión de ambos países, sabemos que el presidente Donald Trump reclama la introducción de drogas mortales como el fentanilo que ha originado la muerte de miles de jóvenes en el vecino país, pero también es un hecho innegable que el crimen se fortalece con las armas que provienen de su país.

Aprovecho esta Tribuna para condenar enérgicamente la agresión con proyectiles de arma de fuego en contra de nuestro compañero el licenciado Isaías Rojas Ramírez, Presidente Municipal del Municipio de Metlatonoc de este Estado de Guerrero, que la madrugada de ayer 28 de mayo sufrió un atentado y por lo tanto exigimos que se realicen las investigaciones correspondientes y

que no se determine que es un presunto robo.

Lamentamos estos hechos y externamos por supuesto la solidaridad, exigimos también a la Fiscalía General del Estado una investigación profesional, exhaustiva pronta y expedita en donde se contemplen todas las medidas de investigación y a la brevedad se detengan a los responsables y se judicialice la carpeta de investigación por el delito de lesiones, intento de homicidio y lo que resulte.

Es innegable que nuestro Estado adolece de condiciones de seguridad que garanticen el libre tránsito de automovilistas por las carreteras señaladas cuyos puntos críticos son sumamente conocidos por las autoridades, los gobiernos federales y estatales, por lo tanto exigimos se garanticen mejores condiciones de seguridad no solo en las referidas autopistas sino en todo el Estado ya que actualmente existe una profunda crisis de inseguridad que afecta a todos y a todos los guerrerenses.

Asimismo exigimos trabajen de manera coordinada con las autoridades investigadoras para que este hecho lamentable no permanezca impune.

Compañeras y compañeros las armas que provienen de los Estados Unidos siguen generando muertes, no podemos continuar bajo un esquema de inacción sabemos que este negocio ilícito genera miles de ganancias, millones de dólares, para los empresarios de las armadoras, pero valen más las vidas que se han perdido tanto por el uso de armas de fuego como por el consumo de drogas, la responsabilidad de ambos países y de todos es poder seguir trabajando unidos por la seguridad.

Es cuanto, diputado presidente.